

Protokoll vom Treffen des Gemeinderates von der Gemeinde Herz Jesu am 28.05.2024

Ort des Treffens: Bühler, Schmarjestraße

Anwesend: Bettina Birkner, Gabriele Bühler, Martina Bongartz, Clemens Fenski, Herr Kaplan Gatto, Anne Heimsaat, Konstantin Jaster, Frau Korenke, Ute Rosenbach (ab TOP 5), Sabrina Schlüter

Entschuldigt: Ina Geiger-Rabe

TOP 1: Begrüßung durch Gabriele Bühler, Geistliches Wort durch Sabrina Schlüter

TOP 2: Pfarrfest der Pfarrei Johannes Bosco am 22.9.2024 in Sankt Otto

Vorbereitungsteams: aus allen Gemeinderäten sollen jeweils mindestens 2 Personen an der Vorbereitung mitwirken. Aus Herz Jesu sind dies: Bettina Birkner, Gabriele Bühler, Clemens Fenski, Sabrina Schlüter

Aus den anderen GRen gab es noch keine Rückmeldung

Gasteinladungen: Die Pastoren/innen aus den Evangelischen Nachbargemeinden Schönow-Buschgraben, St. Stephanus und Zur Heimat

TOP 3: Bericht aus dem Pfarreirat:

Verwaltung der Immobilien im gesamten Pfarregebiet:

Dafür wird vom EBO eine spezielle Arbeitsgemeinschaft (ARGE) beauftragt.

Dem vorausgehend haben der Kirchenvorstand und Pfarreirat aus unserer Pfarrei Johannes Bosco eine „Ideenschmiede“ mit Mitgliedern aus allen Gemeinden gebildet.

Bisherige Arbeit der Ideenschmiede:

1. Stufe: Alle Kirchenstandorte wurden besucht, die Immobilien vor Ort aufgelistet, Belegungspläne mit den jeweiligen Aktivitäten wurden gesichtet
2. Stufe: Kirchensteuereinnahmen werden aufgeführt, ebenso Menge der sonntäglichen Gottesdienstbesucher, Spenden werden aufgelistet.
3. Stufe: Diese Ergebnisse werden dann in den Gemeinden präsentiert. Anschließend werden ergebnisoffen Diskussionen mit diesen geführt bzw. Vorschläge gesammelt, wie mit den Immobilien umgegangen werden wird und wie dies personell gestaltet werden kann.

Grundsatzfrage bei alledem:

Wie können die Standorte erhalten bleiben?

TOP 4: Bericht aus dem KV

Konnte nicht besprochen werden, da Frau Geiger-Rabe entschuldigt fehlte

TOP 5: Sachausschüsse

Geistliche Impulse:

Rückblick: „Nacht der offenen Kirchen“ am Samstag vor Pfingsten: Die meditative Anbetung mit den Jugendlichen unserer Gemeinde und Herrn Kaufhold war sehr gut gelungen. Es wurde für sie auch auf der Internetseite der Nacht der offenen Kirchen geworben. Sie soll im nächsten Jahr auch für Außenstehende, die nicht ohnehin durch unsere Kommunikationskanäle informiert sind, erkennbarer werden: Zum Beispiel durch ein brennendes Feuer und ansprechbare Personen vor der Kirche und offene Kirchentüren soll die Aktion der „Nacht der offenen Kirchen“ noch einladender wirken.

Ausblick: Fronleichnam Sankt Otto: Die Veranstaltung „Jazz meets Mystik“ ist *der* Beitrag anstelle eines Fronleichnamsumzuges, da beim letzten Mal nur sehr wenige Personen teilnahmen.

Der Umzug in Herz Jesu findet statt wie gewohnt nach dem 10.00 Uhr Gottesdienst am Sonntag nach Fronleichnam. Es werden noch Ordner gesucht.

Kinder / Jugend / Familie:

Die Erstkommunionfeiern haben mit Erfolg stattgefunden.

Die Ministrantenausbildung hat in beiden Kirchen begonnen mit etwa jeweils 5 neuen Teilnehmern:innen.

Für die Firmvorbereitung wird es Anschreiben in >Form einer eigens gestalteten Postkarte geben ab Anfang Juni.

Neue Anmeldungen für die Erstkommunionkurse erfolgen ebenfalls ab Juni.

Verbesserungsvorschlag: Zum besseren Austausch interner Infos soll das Computerprogramm „churchdesk“ effektiver genutzt werden.

Ministranten: Sehr viele unserer Ministranten werden am großen Berliner Fronleichnamsumzug auf dem Bebelplatz dabei sein.

Am 8. Juni wird ein Fußballturnier für Ministranten aller Gemeinden unserer Pfarrei in Heilige Familie stattfinden.

Am 15. Juni wird es ein Konzert aller musikalischen Gruppen in Herz Jesu geben. Ein Chor der Jugendlichen wird dabei mitsingen.

Schöpfungsverantwortung:

Es soll geprüft werden, ob das ökologische Siegel „Faire Gemeinde“ in unserer Gemeinde eingeführt werden soll.

Dies bedeutet: Ressourcengerechtigkeit durch

- Bewusstes Konsumieren
- Nachhaltiges Wirtschaften
- Globales Denken und Handeln
- Soziales Handeln

ABSTIMMUNG: 10 Dafür, 0 Enthaltungen, 0 Gegenstimmen

Ein Ausschuss kümmert sich um Vorauswahl, welche Dinge in die Tat umgesetzt werden können.

Soll z. B. Büromaterial ökofair gekauft werden?

Sollen nur „fair gehandelte Blumen“ gekauft werden?

Soll nur Leitungswasser verwendet werden anstelle von Flaschenwasser?

TOP 6 (Zusätzlich):

Ökumene:

Gemeinsam mit der evangelischen Nachbargemeinde Zur Heimat wird unsere Gemeinde zukünftig einen Seniorennachmittag mitgestalten. Bei Kuchen, Kaffee und gemeinsamen Singen werden diese Treffen im Abstand von zwei Monaten in der Kirche Zur Heimat oder in Sankt Otto stattfinden. Es werden noch Helfer gesucht.

TOP 7:

Verschiedenes:

Ein **großformatiges Bild**, welches Sankt Otto als Geschenk für den Kirchenraum angeboten wurde, fand keinen Zuspruch.

Abstimmung. 8 Dagegen, 2 Enthaltungen

Zum weiteren Verlauf des **Synodalen Weges**, infolge dessen vom EBO beispielsweise der Synodalpastoralrat eingerichtet wurde, soll in Sankt Otto von der Pastoralreferentin Esther Göbel ein Vortrag gehalten werden.

ABSTIMMUNG: 8 Dafür, 2 Dagegen (Vorbehaltlich der Zustimmung von Pfarrer Karlsson).

Nächstes Treffen des Gemeinderates:

Am 20. Juni 2024

19:30 Pfarrsaal Herz Jesu

Einzigiger Tagesordnungspunkt: Vorstellung der Arbeit der Ideenschmiede (Klaus Olbing u. Astrid Sturm) eingeladen sind alle Gemeindemitglieder.